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Participaron de la reunión, a través de la plataforma Google Meet, por el claustro de 

Investigadores formados, Mabel Giammatteo y Juan Diego Vila; por el claustro de 

Investigadores en formación, Manuel Funes, Fernando Bogado, Karina Fernández;  

participaron de la reunión presencialmente, por el claustro de Investigadores formados, 

Marcelo Topuzian y María Dumas; en representación del personal administrativo, Pablo 

Potenza, la bibliotecaria, Julia Cuasnicú, la secretaria académica, Lucía Bregant, y la 

directora del Instituto, Guiomar Ciapuscio.  

 

Temas tratados 

 

1- Resumen de las acciones tomadas en relación con la situación presupuestaria de la 

universidad. 

- Se compartió la información que se brindó a los Institutos en diferentes reuniones 

que tuvieron lugar entre febrero y abril del corriente año, con el Secretario de 

Ciencia y Técnica (Sebastián Civallero) y sus colaboradores, con Secretaría de 

Investigación de la FFyL (Jerónimo Ledesma) y sus colaboradores, y en el marco 

del Consejo Interuniversitario Nacional. En ellas, se ponderó la situación 

presupuestaria y se plantearon algunas acciones a seguir. Entre ellas, la Secretaría 

de Investigación convoca al personal encargado de la comunicación en el Instituto 

a participar de reuniones periódicas con el equipo de Prensa y Comunicación de 

la UBA. Participarán Pablo Potenza y María Dumas. Además, se propone la 

difusión de investigaciones realizadas en los institutos para algunas fechas clave 

(por ejemplo, el Día de la Memoria o el día del Trabajo). 

- Se informó sobre el proceso de gestión que se realizó desde la dirección para la 

recepción de cartas de apoyo de colegas de universidades e instituciones de 

investigación extranjeras para su posterior elevación a la red RAICyT. 

 

2- Colaboración con la Secretaría de Género y Diversidad. La figura de Ana María 

Barrenechea 

- Se informó sobre el proyecto en torno a mujeres pioneras de la UBA que se está 

llevando a cabo en la Universidad. En la FFyL, la Secretaría de Género y 

Diversidad seleccionó a Ana María Barrenechea como figura a destacar en la 

muestra. Para ello, las curadoras solicitaron al instituto diferentes materiales 

relacionados con la actividad diaria en sus funciones de directora del IFLH: se 

recolectaron fotografías, documentos administrativos, borradores ayuda memoria, 

libros, textos intervenidos con anotaciones y artículos homenaje. 

- En relación con la figura de Ana María Barrenechea, se informó sobre la iniciativa 

del INDEAL de emplear su nombre para designar a ese Instituto, comunicada por 

su directora, Marcela Croce, mediante un mensaje de correo a la dirección del 

IFLH. Los integrantes del consejo interno del IFLH intercambiaron opiniones al 

respecto y manifestaron su discrepancia con la iniciativa.  

 

3- Temas administrativos 

- Se informó el estado de ejecución del subsidio UBA 2023, que será otorgado en 

cuotas. La primera de ellas fue girada a UBATEC (por un total de $ 798.500,-). 



Por el momento, se utilizó el dinero en insumos de oficina, complementos de 

computación (mouse, cable HDMI, alargue) y materiales de biblioteca.  

Dentro de los gastos programados se encuentran nuevos insumos para la 

biblioteca, dado que se está realizando la reorganización de libros y revistas, que 

habían sido provisoriamente alojados en la Sala Sarmiento. Además, se proyecta 

gastar en formación de recursos para lograr mayor autonomía en la edición de la 

revista Filología. 

- Se hizo un resumen de las gestiones realizadas para el cobro de un subsidio 

originalmente otorgado por el Instituto Cervantes para las Jornadas del 

Centenario, por 1000 euros, ingresados en la facultad a comienzos de diciembre 

de 2023, que sigue en proceso en la secretaría de Hacienda. Con estos fondos se 

proyecta adquirir un nuevo CPU y un juego de micrófonos para completar el 

equipo de videoconferencias que había sido comprado el año anterior.  

 

4- Publicaciones y actividades del Instituto. 

- Se informó que ya se encuentran publicadas las Actas del Congreso de Hispanistas 

y se describió el proceso administrativo que debió realizarse para la tramitación 

del ISBN. Asimismo, se encuentra publicada la coedición del libro La 

originalidad artística de La Celestina, que fue presentado en un evento en 

modalidad híbrida.  

- Diferentes miembros del consejo reflexionaron sobre la concurrencia a eventos 

tales como conferencias y presentaciones. Se mencionó la importancia de la figura 

y la temática para atraer gente y se subrayó que la persona organizadora debe 

comprometerse a difundir y garantizar un mínimo de público que concurra a las 

actividades que se realizan en el instituto. En algunos casos, se puede encuadrar 

la actividad en los programas de las materias o seminarios, de manera tal de contar 

con la presencia del estudiantado. Se barajó, como alternativa complementaria, la 

conferencia virtual, como contenido audiovisual que se sube luego al canal de 

YouTube. 

- Fernando Bogado propuso actividades para realizar de manera periódica en el 

Instituto. En primer lugar, presentaciones de libros de disciplinas en el marco de 

las cuales se realizan nuestras investigaciones; en este punto, se incluiría la 

presentación de las traducciones de poemas de Blake en combinación con un 

cierre musical. En segundo lugar, sugirió la realización de recitales de poesía con 

lectores pertenecientes al instituto y lectores invitados.  

 

5- Revista Filología 

- María Dumas informó que se publicó la versión en línea del número del 

Centenario y se imprimieron a su vez unos 50 ejemplares. Respecto del número 

siguiente, manifestó que hubo una gran respuesta a la convocatoria, por lo que se 

considera la posibilidad de que la revista pase a tener una periodicidad semestral. 

Actualmente los tiempos de publicación están en gran medida determinados por 

la Secretaría de Publicaciones, que se encarga del maquetado; sin embargo, se está 

gestionando la obtención de las plantillas para lograr autonomía en este proceso. 

Así, se apunta a sacar un número en julio y otro en diciembre, lo cual mejoraría el 

posicionamiento de la revista en el ranking de publicaciones (el objetivo es 

acceder a Scielo y Redalyc). 

- En vistas de la reevaluación de la revista en el Núcleo Básico, se amplió el comité 

académico de la revista, de manera tal que ⅔ de los integrantes no tengan 

pertenencia institucional a la UBA. Fueron incorporados al Comité académico 



Juan Carlos Conde (Universidad de Salamanca) y Michelle Szkilnik (Université 

Sorbonne Nouvelle).  

 

6- Acciones de la Biblioteca 

- La bibliotecaria, Julia Cuasnicú, informó las siguientes acciones: 

- Se organizó el espacio de Depósito que la biblioteca del IFLH tiene 

disponible en Ciencia Económicas. Se incorporaron signaturas y se 

actualizó el catálogo con los ejemplares allí albergados.  

- Se realizaron jornadas de limpieza y reubicación de publicaciones que 

estaban en Sala Sarmiento, de las que participó parte del personal del 

instituto.  

- Se recolocaron libros que estaban en un estante poco accesible a la Sala de 

Lectura, para unificar temáticamente.  

- Se encuentra en proceso la catalogación de la donación de la profesora 

Regula Rohland.  

- Se encuentra en proceso la revisión de préstamos pendientes, por parte de 

Pablo Potenza. 

- Se encuentra en proceso la catalogación de ejemplares no ingresados y la 

actualización de datos erróneos o libros faltantes.  

- Se planifican las siguientes acciones: 

- Suelta de libros común a los diferentes institutos de la sede, durante el mes 

de junio.  

- Suelta interna del instituto, para investigadores o invitados. Se trata de 

material valioso duplicado o que no corresponde por temática.  

 

 

 


